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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ЮБИЛЕЙ ГАЗИФИКАЦИИ
РАЙОНА

В настоящее время монтируются га�

зопроводы в деревнях Паньшино, Ка�

мынино и селе Локно Знаменского

района. А в будущем году здесь от�

метят десять лет с начала районной

газификации. Первым населённым

пунктом, куда "голубое топливо" при�

шло осенью 1997 года, стало село

Ждимир. 

В ближайшие месяцы в районе на га�
зовое отопление будут переведены Во�
рошиловская и Мымринская школы. В
юбилейном 2007 году с проведением га�
за до населенных пунктов Паньшино,
Коптево и Хотетово районная программа
газификации будет завершена. Она
охватывает три четверти населенных
пунктов района. 

СОЦИОКУЛЬТУРНЫЙ
ЦЕНТР РАСШИРИТСЯ 

Вчера в администрации Знаменского

района решался вопрос о рекон�

струкции межпоселенческого социо�

культурного центра. 

В ближайшее время намечено разра�
ботать проектно�сметную документацию
на перестройку прежнего помещения
центра. В новом здании разместятся
библиотека, школа искусств. Здесь
предусмотрены кабинеты для занятия
хореографией и театром, значительно
улучшатся условия работы кружков. Кро�
ме того, будет расширен актовый зал. Он
сможет принять до 200 зрителей, увели�
чится сцена.

Финансирование работ будет осу�
ществляться за счёт средств областного
бюджета. К реконструкции здания при�
ступят уже в конце этого года. Пример�
ные её сроки работ — один год.

В настоящее время в межпоселенчес�
ком социокультурном центре работает
шесть кружков, занимаются около 50 де�
тей и ведущие народные коллективы
района.  

НОВОСЕЛЬЕ 
В МИХАЙЛОВКЕ

Социально�реабилитационный центр

"Азимут" Новодеревеньковского рай�

она на будущей неделе сменит свой

адрес. Воспитанники учреждения —

24 ребёнка в возрасте от трёх до сем�

надцати лет — переедут из районного

центра в посёлок Михайловка.

Причина такого переселения — несо�
ответствие прежнего здания установлен�
ным требованиям.

В Михайловке, которая удалена от Хо�
мутово всего на пять километров, "Ази�
мут" разместится в бывшем двухэтажном
здании детского сада. Перед новосель�
ем здесь заменены крыша, водопровод�
ные и канализационные сети и т. д.

КУПИЛИ 
НОВУЮ КОТЕЛЬНУЮ

До начала отопительного сезона Но�

вогнездиловская средняя школа Сос�

ковского района будет переведена на

газ.

Модульная котельная, закупленная на
средства областного бюджета (700 тысяч
рублей) в городе Энгельсе Саратовской
области, уже завезена. Ведутся её от�
ладка и подключение.

Остальные 500 тысяч рублей на мо�
дернизацию системы отопления образо�
вательного учреждения выделены район�
ным бюджетом.

Отметим, что Новогнездиловская —
последняя из шести образовательных
школ Сосковского района, которую оста�
валось перевести на отопление газом.

Для работы с новой аппаратурой в
Сосково организована учеба операторов
газовых котельных. Эти курсы посещают
более двадцати жителей района. 

ГОРИТ СЕЛЬХОЗТЕХНИКА
У деревни Руднево Болховского рай�

она вечером 21 сентября от огня

сильно пострадал комбайн "Енисей�

Орёл". 

У машины сгорели два задних колеса,
выгорела задняя часть. Причиной возго�
рания стало короткое замыкание элек�
тропроводки. 

А 20 сентября в селе Верхняя Любов�
ша Краснозоренского района огнём
сильно повреждён трактор К�701 ("Киро�
вец"). Причиной пожара стало попадание
горюче�смазочных материалов на двига�
тель.

ПОДАРКИ 

ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 
В первых числах октября кромской

районный клуб ветеранов войны,

труда и правоохранительных органов

"Ветеран" отметит своё десятилетие.

Праздничные мероприятия приурочат
к Дню пожилых людей, который
отмечается 1 октября. Около десяти
членов клуба, наиболее активно
участвующих в организации досуга
пожилых людей, будут награждены
Почётными грамотами
райадминистрации.

Руководство района готовит членам
"Ветерана" подарки, а местный отдел
культуры репетирует праздничную
программу.

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЛОВСКОЕ СЕЛО

По информации департамен�
та аграрной политики и природо�
пользования Орловской области,
в уборку активно включились аг�
рофирма "Мценская", подразде�
ление компании "Орловский ли�
дер" в Малоархангельском райо�
не, "СЕТ�Орел�инвест" в Покров�
ском, сельхозпредприятия Ли�
венского, Должанского и других
районов, а также сельскохозяй�
ственные подразделения сахар�
ных заводов в Ливенском и Зале�
гощенском районах.

На сегодня убрано свыше 3

тыс. гектаров свеклы. На перера�
батывающие предприятия по�
ставлено около 50 тысяч тонн
сырья. Хотя неблагоприятные
погодные условия и сказались на
качестве урожая, специалисты
считают, что валовой объем
свеклы составит не менее 450
тыс. тонн (в 2005�м получили 330
тыс. тонн).

Сахарные заводы приступили
к переработке свекловичного сы�
рья. По данным департамента аг�
рарной политики, ориентировоч�
ная цена за тонну сырья составит

1300 — 1350 рублей. Предусмот�
рено существенное повышение
цены в зависимости от объемов
сданного сырья. Таким образом,
заводы будут сотрудничать с
сельхозтоваропроизводителями
по договоренности: осуществ�
лять прямые закупки или же на
давальческих условиях.

Стоит отметить, что к сезону
сахароварения переработчики
подготовились качественно: в
реконструкцию ливенского,
колпнянского, отрадинского и
залегощенского заводов инвес�
тиционные компании вложили
143 миллиона рублей (только на

у в е л и ч е н и е
производствен�
ных мощностей
ливенского за�
вода потрачено
47 миллионов
рублей.)

Затраты на
реконструкцию
цехов и модер�
низацию обору�
дования связа�
ны не только с
планируемым
у в е л и ч е н и е м
объемов произ�
водства свеклы
сельхозпред�

приятиями и агрофирмами, но и
самими сахарными заводами.

Как нам сообщили в департа�
менте аграрной политики, в 2007
году площади под сахарной
свеклой  планируется расширить
до 35 тысяч гектаров, в том числе
площади под свеклой в соб�
ственных агрофирмах сахарных
заводов достигнут 14 тысяч гек�
таров. (Нынче агрофирмы пере�
работчиков вырастили свеклу на
3,5 тыс. гектарах).

В настоящее время инвести�
ционные компании, пришедшие
на сахарный завод, активно ве�
дут подготовку почвы под урожай

будущего года. ОАО "Группа
"Разгуляй" уже подготовило под
сев свеклы в Мценском районе
(зона отрадинского завода) око�
ло 2,5 тыс. гектаров из заплани�
рованных пяти тысяч. В почву
внесены удобрения и гербициды. 

Под "крыло" инвесторов также
переходят два хозяйства Малоар�
хангельского района (ЗАО "Луков�
ское" и ООО "Октябрьское").
Здесь свеклу планируют выращи�
вать на 3 тыс. гектарах. Сырье бу�
дет поступать на колпнянский са�
харный завод. Ведется подготов�
ка почвы под урожай 2007 года.

ОАО "Продимекс�Холдинг"
(ливенский завод) в 2007�м за�
планировало посеять 1500 гекта�
ров сахарной свеклы в Верхов�
ском районе (агрофирма ООО
"Агро�Вектор"). Под сев подго�
товлена треть площадей. В ООО
"Крутовское" (Ливенский район)
под свеклу отведено 600 гекта�
ров.

ЗАО "Евросервис" (залего�
щенский сахарный завод) в агро�
фирме ООО "Орел" посеет свек�
лу на 2400 гектарах (под будущий
урожай подготовлено около по�
ловины площадей).

Кроме того, агрофирма заво�
да ООО "Хомутово�свекла", не
первый год занимающаяся про�

изводством сырья, планирует
посеять ее на 1400 гектарах.

В 2007 году значительно уве�
личат площади под свеклой (до
10 тыс. гектаров) крупные инвес�
тиционные компании: "СЕТ�
Орел�инвест", "Орловский ли�
дер" и "Орловские Черноземы".

35 тысяч гектаров сахарной
свеклы при средней урожайнос�
ти 300 — 350 центнеров с гекта�
ра — оптимальный вариант для
наших перерабатывающих заво�
дов. В этом случае их производ�
ственные мощности будут загру�
жены местным сырьем на сто
процентов.

Около 60 процентов сахара
страна все еще закупает за рубе�
жом — в Украине, Польше, Бра�
зилии. Пока мы  сильно зависим
от цен на мировом рынке. Но уже
на сегодня четыре завода на Ор�
ловщине производят сахара при�
близительно в три раза больше
(около 53 тысяч тонн), чем со�
ставляет потребность области. В
будущем году объемы производ�
ства сахара еще более возрастут.
Свекловичное производство яв�
ляется одним из перспективных
в сельском хозяйстве. Оно вы�
годно как сельхозтоваропроиз�
водителям, так и переработчи�
кам, которые настроены на даль�
нейшее увеличение объемов
производства продукции. Таким
образом, уже в ближайшее вре�
мя мы перестанем завозить
сладкий товар из�за рубежа, со�
ответственно, и цены на сахар
существенно снизятся. 

Наталья ЗАРУБИНА.

Сейчас на местной молочнотовар�
ной ферме содержится под 1200 голов
крупного рогатого скота, в том числе
315 коров. Несколько лет назад сред�
няя молочная продуктивность стада
уверенно перешла четырехтонный ру�
беж и в минувшем году составила уже
4430 килограммов. Нынче по всем
прогнозам будет не менее 4500. По
5000 килограммов планируют надоить
в среднем по своим группам доярки
Г.В. Романова, О.Н. Ревина, О.В. Три�

шина и А.И. Жихарева. Ожидаемая
прибыль от реализации молока —
один миллион рублей. 

Миллион от молока — вроде бы не�
плохо, но в 2005 году, когда показате�
ли реализации этой продукции были
заметно ниже, прибыль составила 1,5
миллиона, то есть была выше в полто�
ра раза. И не хозяйство виновато в
значительном снижении рентабельно�
сти отрасли, так как здесь знают счет
каждой расходуемой копейке, а никем
не регулируемый в нашем государ�
стве рост цен на энергоносители, удо�
брения, запчасти, из�за чего страдают
больше всего хозяйства, ведущие рас�
ширенное воспроизводство. 

Экономисты ТНВ подсчитали, что
если уровень закупочных цен на моло�
ко по сравнению с прошлым годом
практически не изменился, то затраты
на корма за этот же период возросли
на 65 процентов. И такая тенденция в
отрасли сохраняется далеко не пер�
вый год. Но совершенно непредсказу�
емый, дикий российский рынок при�
учил умных руководителей находить
выходы из, казалось бы, самых безна�
дежных положений. Вот и Шалимов
уже не первый год главную ставку в
животноводстве делает на увеличение
объемов производства и реализации

мяса — как говядины, так и свинины. 
Для того чтобы привесы КРС на от�

корме были выше, уже четвертый год
недостаточно продуктивные коровы
после выбраковки (до 40 процентов от
всего стада) осеменяются семенем
мясных пород. В результате получен�
ный от них молодняк быстрее набира�
ет товарный вес. Как следствие, ожи�
даемая прибыль от реализации говя�
дины должна составить 800 тысяч руб�
лей, или возрасти в два раза к уровню
предыдущего года. Вот и реальная
возможность компенсировать недо�
бор выручки от молочного производ�
ства.

Но все же главный доход "Речице"
— половину от всей прибыли — дает
другая отрасль животноводства —
производство и реализация свинины.
В минувшем году она принесла в кассу
хозяйства 5 миллионов рублей чистой
прибыли, а в нынешнем только за пер�
вое полугодие — 4 миллиона. Доби�
лись этого ростом объемов производ�
ства свинины (на 14 процентов), повы�
шением качества мяса и  сокращени�
ем сроков откорма животных. Теперь
стандартный сдаточный вес (115 кило�
граммов) поросенок набирает уже за
девять месяцев откорма.

Вслед за "Троснянским беконом"

здесь одними из первых в области ос�
воили трехпородное скрещивание
(крупная белая, ландрас, дюрок) сви�
ней, что позволяет не только доби�
ваться очень высоких суточных приве�
сов гибридного поголовья, но и полу�
чать высококачественное, востребо�
ванное на рынке мясо беконного типа,
то есть с минимальной сальной про�
слойкой. И здесь еще один парадокс:
отменная свинина нарасхват идет в
Москве, ее с удовольствием покупают
в Брянске, а вот местным, областным
переработчикам качественное мясо,
оказывается, не нужно.

Организаторами всех побед в жи�
вотноводстве кроме самого директо�
ра, конечно, являются главный зоотех�
ник "Речицы" Г.И. Абакумова и заведу�
ющая СТФ Л.Г. Петрыкина. В этот при�
езд на ферме мы их не застали, а вот
свиноводов�операторов Л.П. Сопову,
Е.П. Машталер, О.А. Ревину и Л.А. Ель�
кину (на снимке) сфотографировали
для газеты с большим удовольствием. 

Весь скот уже давно переведен на
свободное выгульное содержание,
только малыши содержатся в "теплич�
ных" условиях. В изобилии самых раз�
нообразных кормов и зимой, и летом.
По девять поросят за один опорос по�
лучают и выращивают здесь в сред�
нем от каждой основной свиноматки,
при этом за год успевают обеспечи�
вать не менее 1,8 тура опоросов.

Поговорили мы с Д.Д. Шалимовым
и о перспективах развития отрасли.

— Животноводство и дальше раз�
вивать, безусловно, будем, — говорит
Дмитрий Дмитриевич, — но не нара�
щиванием поголовья, а за счет интен�
сификации отраслей.  Первостепен�
ные задачи — выйти на 5 тонн по надо�
ям молока от коровы и еще граммов на
50 повысить среднесуточные привесы
поросят. Справимся с ними — еще с
миллион рублей прибыли заработаем.
А это и зарплата, и новая техника, со�
временное оборудование, то есть то,
что позволит нам уверенно двигаться
дальше, ведь застой в производстве и
технологиях в условиях рынка смерти
подобен. А мы хотим не просто жить, а
жить хорошо, с уверенностью в зав�
трашнем дне.

Юрий СЕМЁНОВ.

Ливенский район.

Есть на Орловщине

хозяйства, где уважение к

животноводству истинно

крестьянское и сохраняется,

поддерживается оно

десятилетиями. Ливенское

товарищество на вере

"Речица" — одно из таких.

Десять лет назад, в самую

тяжелую для всего АПК

страны пору, его возглавил

тогда еще молодой

специалист Д.Д. Шалимов,

который смог не только

удержать все отрасли

животноводства на прежнем

уровне, но и развить их,

превратить в главный

источник дохода крупного

многоотраслевого

сельхозпредприятия.  
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"С 1 января 2005 года вступила в силу глава 31 На�
логового кодекса РФ "Земельный налог". Согласно ей
земельный налог устанавливается в качестве местно�
го налога, который формирует доходную базу местных
бюджетов и вводится в действие нормативными пра�
вовыми актами представительных органов муници�
пальных образований в соответствии с НК РФ.

Земельный налог обязателен к уплате на терри�
ториях этих муниципальных образований. 

При установлении земельного налога представи�
тельные органы муниципальных образований в при�
нимаемых законах могут самостоятельно опреде�
лять налоговые ставки в пределах, установленных
НК РФ, а также порядок и сроки уплаты налога.

Кроме того, местные власти имеют право ус�
танавливать льготы по земельному налогу, осно�
вания и порядок их применения, включая уста�
новление размера не облагаемой налогом сум�

мы для отдельных категорий налогоплательщи�
ков.

Плательщиками налога признаются организации
и физические лица, обладающие земельными
участками на праве собственности, праве постоян�
ного (бессрочного) пользования или праве пожиз�
ненного наследуемого владения (п. 1 ст. 388 НК РФ).

Не признаются налогоплательщиками организа�
ции и физические лица, чьи земельные участки на�
ходятся у них на праве безвозмездного срочного
пользования или переданы им по договору аренды
(п. 2 ст. 388 НК РФ).

Таким образом, если земельный пай был выделен
в натуре и передан в аренду арендатору, собствен�
ник обязан самостоятельно уплачивать земельный
налог. Арендатор может только по договоренности
компенсировать расходы на уплату земельного на�
лога путем увеличения суммы арендной платы".

Мы выяснили также, что в настоящее время зе�
мельная доля П.А. Зайцева находится в аренде ООО
"Агрофест�Покровское". По информации райсель�
хозуправления, на днях завершена регистрация до�
говоров аренды земельных долей. Документы уже
переданы в ОАО "Агрофест�Орел". Агрофирма "Аг�
рофест�Покровское" готова взять на себя расходы
по уплате земельного налога.

Наталья ЗАРУБИНА.

КТО ЗАПЛАТИТ ЗА ЗЕМЛЮ?
Крестьян, владеющих земельными долями, продолжают волновать вопросы,
связанные с уплатой земельного налога. Как известно, большинство селян
предпочитает отдавать свои земли в аренду сельхозпредприятиям, фермерам,
агрофирмам инвестиционных компаний. И проблема с уплатой земельного налога
уже давно решается по договоренности крестьян и арендаторов. Однако, как
выяснилось, до сих пор возникают ситуации, когда "дольщики" не знают, кто же
обязан платить земельный налог согласно закону.
Недавно к нам в редакцию пришло письмо с очередным вопросом на эту тему. 
П.А. Зайцев из Покровского района пишет, что после того, как распался колхоз, в
котором он работал, ему была выделена земельная доля. Вначале Зайцев сдавал
свою землю в аренду фермерскому хозяйству, а затем агрофирме "Покровская
пшеница". "Сейчас с меня требуют, чтобы я уплатил налог за землю, — пишет 
П.А. Зайцев. — А земли у меня нет, она числится в аренде у агрофирмы. Прошу вас
разъяснить, кто должен заплатить налог за землю?" 
На вопрос читателя отвечает юрисконсульт ОАО "Орловская инвестиционно5
земельная компания" А.А. ЕРЕМИН:

Так уж у нас водится — завидовать преуспе�
вающим людям. Завидовать, подсчитывать чу�
жие деньги всегда легче, чем  самому ринуть�
ся в жизнь, рисковать, набивать шишки, тру�
диться сутками напролет, как это делают Ря�
половы, сотни других фермеров.

Сейчас Нина Захаровна человек известный.
В Кремле ее принимал сам  Президент Россий�
ской Федерации В.В. Путин. Долгое время воз�
главляла районную АККОР, отстаивая интере�
сы должанских фермеров во всех инстанциях.

А насчет завистников... Они были и будут.
Для них эти строки из стихотворения:

Не тебе говорить о счастье
В кузне той, где оно ковалось,
Ты  ни разу не поднял молот!

А теперь преклоним головы перед стойкос�
тью и мужеством Нины Захаровны. Каково это:
потерять работу, остаться с двумя сыновьями
и мужем, инвалидом второй группы, на руках!
Но надо было не только выживать, а и жить. В
манну небесную, в случайности она не верила.
В 1992 году пошла в фермеры. 32 гектара зем�
ли — не бог весть какое хозяйство, но начи�
нать всегда надо с малого: в случае чего и це�
на ошибки будет соответственной. Потом по�
ле увеличилось до 108 гектаров. В работу
впряглась наравне с сыновьями. Были и мину�
ты сомнений, но вовремя морально поддер�
живал муж Иван Васильевич: "Ты же у меня
сильная. Ты — выстоишь!" 

Сильная... Порой хотелось бросить все к
чертовой матери. Сердце кровью обливалось,
когда смотрела на осунувшихся спящих сыно�
вей. Но характер не позволял пятиться назад.

Окончила Курский сельскохозяйственный
институт и ребятам своим объясняла, что без
знаний нынче не до порога. Александр полу�
чил диплом того же Курского СХИ, Владимир
— Орловского. Покорив вершину, она манила
за собой сыновей. 

В первые годы в долгах были как в шелках.
Дамокловым мечом висели они над головой, и
спасали от стресса только вера и свои силы.

И еще  один красноречивый и мудрый при�
мер показала Нина Захаровна детям — как на�
до относиться к близким. До последних дней
ухаживала за больным мужем и похоронила
его достойно.

В прошлом году их фермерское хозяйство
"Алина" убирало хлеба уже на 500 гектарах.
Урожайность — высокая. Если бы еще не нож�
ницы цен: солярка выросла в цене, а зерно
упало. Не первая и не последняя трудность
для фермеров.

Нина Захаровна смотрит в будущее с опти�
мизмом. А иначе нельзя — руки опустятся. А
еще большая надежда у нее на продолжателей
рода: трех внуков и внучку. Даст Бог, подхватят
дело, станут пока на нижние ступеньки приз�
рачной лестницы. Устоять, подняться наверх
помогут старшие. Так уж в этой семье заведе�
но.

Леонид ФОМИН.

Должанский район.

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

КРУТАЯ ЛЕСТНИЦА 
РЯПОЛОВЫХ

Если бы я был художником и взялся
писать портрет семьи Ряполовых,
сюжет построил бы так: крутая
лестница, наверху глава Нина
Захаровна Ряполова, чуть ниже —
сын Александр, еще ниже —
Владимир. И они бы у меня
обязательно держались друг за
друга, помогая преодолевать
ступени. Так они и шагают по жизни,
уважая друг друга, помогая друг
другу.

ППППЕЕЕЕРРРРЕЕЕЕММММЕЕЕЕННННЫЫЫЫ    ВВВВ    ««««ССССЛЛЛЛААААДДДДККККООООЙЙЙЙ»»»»    ООООТТТТРРРРААААССССЛЛЛЛИИИИ

КОГДА ЖИВОТНОВОДСТВО В ПОЧЁТЕ

ПРОИЗВОДСТВО — ПЕРЕРАБОТКА

Сельхозпредприятия и агрофирмы приступили к

уборке сахарной свеклы, которая нынче посеяна в

области на 19,6 тыс. гектаров. В сравнении с

прошлым годом площади под этой культурой

увеличились на 2 тыс. гектаров. Ее возделыванием

всерьез занялись как самостоятельные хозяйства,

так и инвестиционные компании, работающие на

Орловщине. К примеру, компании "Орловский

лидер", "СЕТ5Орел5инвест" и "Орловские

Черноземы" вырастили свеклу на площади более 6

тысяч гектаров.

Вместе с инвесторами на поля наших предприятий

пришла современная высокопроизводительная

техника: свеклоуборочные комбайны "Ропа",

"Холмер", тракторы "Джон Дир", другие агрегаты.


